

# Ermua trata de preservar la limpieza del cauce del Ego a su paso por el casco urbano

La Mancomunidad Debabarrena procedía ayer a la limpieza del cauce que se encontraba sucio por causa de una fuga en un pozo séptico

■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua continúa durante el año con el mantenimiento de las labores de limpieza que se desarrollaron durante el pasado mes de agosto en el río Ego. Los operarios de la Mancomunidad Debabarrena, a petición del Ayuntamiento de Ermua, procedieron ayer al limpiado del cauce del río Ego a su paso por el centro del municipio.

Ayer se limpió el fondo del cauce con mangueras y agua, en la zona de la salida al exterior del río, en el parque Marqués de Valdespina. En este caso, la causa de la suciedad del fondo fue la fuga en un pozo séptico, que ya está solucionada, y que provocó que el material que provenía del pozo se sedimentara en el cauce del río.

Esta actuación se suma a las tareas que se han desarrollado en el mes de agosto en el río Ego a su paso por Ermua. Por un lado, se abordó la limpieza del cauce y por otra se rellenaron los agujeros existentes por causa de la erosión del agua. También se ha tratado de preservar la zona para el uso de las aves acuáticas que se han instalado en el lugar en los últimos tiempos.

Las máquinas que se utilizaron para la limpieza y transporte de materiales, a su vez, construyeron pequeñas islas que tratarán de servir de hábitat y de lugar de cría para estos animales, ya que en anteriores ocasiones perdieron sus nidos ante las crecidas del río en esta zona.

Estas obras se realizaron a mediados de agosto, debido también a que eran necesarios los permisos corres-



Labores de limpieza que se llevaron a cabo ayer en el cauce del río. ■ A. LASUEN

pondientes de la Agencia Vasca del Agua, Ura.

De este modo, el Ayuntamiento de Ermua pretende mantener limpio este río que pasa en su mayor parte de forma subterránea por el centro del casco urbano, pero que sale al exterior en la zona posterior del consistorio ermuarra, Okinzuri y San Lorenzo.

## Pese a las obras de saneamiento y las últimas actuaciones, la calidad del agua sigue siendo deficiente

La inclusión del nuevo saneamiento en los últimos años ha contribuido a este fin. Hay que tener en cuenta que en 2011 el documento base para el diagnóstico estratégico de Debabarrena, publicado por Debegesa, recogía que el río Ego era el que presentaba peor estado ecológico de Gipuzkoa.

Este estudio apuntaba a que «la calidad físico-química del río es muy mala incumpliendo en varios casos el Real Decreto que fija los objetivos de calidad para determinadas sustancias contaminantes y modifica el Reglamento de Dominio Público Hidráulico».

### Sin riqueza biológica

Además el informe advertía que «en este ambiente sumamente degra-

dado la riqueza biológica era mínima» y apuntaba directamente al impacto del hombre como causante de esta importante degradación ambiental «que se evidencia al observar el bajo grado de conservación del ecosistema fluvial y la pérdida de heterogeneidad ambiental». Por ello, se aclaraba que era «inviabile la existencia de vida piscícola debido a los altos niveles de toxicidad».

Gran parte de la razón del mal estado de este cauce se debía a que no se había dotado al pueblo de Ermua del saneamiento adecuado para evitar vertidos al río. El año pasado, tras más de 15 años de espera de esta actuación, se consiguió mejorar el saneamiento, a través de Ura, y con él el estado del cauce a su paso por la villa de Ermua.

## Disponibles las últimas plazas para los cursos de la biblioteca

■ A. LASUEN

**ERMUA.** La próxima semana comienzan las actividades de animación lectora que organiza la biblioteca municipal de Ermua. Estas iniciativas están dirigidas a todas las edades, y en su mayoría se prolongan durante todo el curso lectivo, hasta el mes de mayo.

Los grupos de conversación en diferentes idiomas, los clubes de lectura o las personas que participarán en los talleres de escritura y poesía comenzarán en breve a reunirse con periodicidad semanal, mensual o bimensual.

El plazo para inscribirse en la mayoría de las actividades está abierto hasta el 7 de octubre, aunque en el caso de los clubes de lectura para personas adultas, la primera cita se llevará a cabo durante esta misma semana. Para el resto de actividades, las listas de personas admitidas se publicarán a partir del 10 de octubre en el microsite de la biblioteca de la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)).

### Tres iniciativas

En este momento quedan tres iniciativas con plazas disponibles. Una de ellas es el club de lectura 'Bularretik Mintzora', dirigido a niñas y niños de entre 6 y 8 años, que se reúne un sábado al mes. También está el club de lectura para niños y niñas de entre 9 y 11 años, que se reúne un miércoles al mes y, por último, el club de lectura en euskera para personas adultas, que se reúnen un lunes al mes.

Para inscribirse en cualquiera de estas tres actividades, se puede llamar por teléfono al número 943179212, enviar un mensaje a la dirección 'biblioteca@udalermua.net' o acudir a la propia biblioteca.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA



El infantil femenino del Amaikak Bat venció su amistoso ante el Urki. :: A.S.

## Los equipos del Amaikak Bat se olvidan de ganar

El equipo Regional masculino continúa sin conocer la victoria esta temporada

:: ANDER SALEGI

**DEBA.** Mala jornada para el club Amaikak Bat. De los cinco equipos federados de la entidad que se encuentran en competición, dos empataron y el resto perdieron. La única nota positiva fue para el conjunto femenino del infantil que ganó su partido amistoso 4-3 ante el Urki eibarrés.

Pinta mal el primer equipo del Amaikak Bat. El equipo que compete en División de Honor Regional continúa sin dar con la tecla que haga carburar el equipo. Una jornada mas no pudieron lograr nada positivo. Los entrenados por 'Pixki' se desplazaron a Irun para enfrentarse al equipo filial del Real Unión. Los debarras comenzaron el partido dormidos, ya que a los pocos minutos de empezar los locales ya se adelantaron en el marcador y pudieron haber ido al descanso con dos goles de ventaja, pero fallaron una pena máxima.

En la segunda mitad el Real Unión B sentenció el partido en un minuto, con dos goles seguidos. Otro dato preocupante es la falta de gol que presenta el equipo debarra, tres jornadas consecutivas sin ver portería.

Por su parte, el equipo femenino de categoría Regional que comenzó bien la temporada con una victoria, no pudo repetir la misma hazaña en la segunda jornada. Las debarras se enfrentaron al Bergara, fue un partido duro, de muchas faltas. Tras un córner llegó el único gol del encuentro correspondien-

### RESULTADOS

**División de Honor Regional:**

Real Unión 3- Amaikak Bat 0.

**Regional femenino:**

Amaikak Bat 0- Bergara 1.

**Juvenil de Honor:**

Amaikak Bat 1- Aloña Mendi 1.

**Cadete de Honor:**

Ordizia 1- Amaikak Bat 1.

**Cadete femenino:**

Amaikak Bat 0- Lagun Onak 3.

**Infantil femenino (amistoso):**

Amaikak Bat 4- Urki 3.

Según declaraba uno de los entrenadores se nota mejoría respecto a los anteriores encuentros.

Las chicas del cadete no corrieron con tanta suerte como los chicos y fueron goleadas por el Lagun Onak. El único partido amistoso del fin de semana lo jugaron las chicas del infantil, las jugadoras hicieron un buen partido y la recompensa fue una victoria ante el Urki eibarrés.

### Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 1.306, mientras que el 2.879 se ha quedado como suplente.

### Estreno de Debasket

Ha llegado la hora. Ya esta aquí el inicio de liga 2017-2018 de baloncesto en la localidad debarra. Después de un largo camino para hacer posible la creación de este club, el viernes se hará realidad, Debasket jugará su primer partido oficial, lo hará ante el Gamon de Errenteria.

El resto de equipos que componen el grupo 3 de la categoría sénior de Tercera División son Katu Kale de Eibar, TAKE de Tolosa y BKL de Beasain.

Los debarras durante la pretemporada han disputado varios partidos amistosos, sin poder conseguir ninguna victoria. El viernes a partir de las 19.45 horas tendrán la oportunidad de cambiar eso y comenzar la liga con una victoria, para ello continúan con los duros entrenamientos entre semana.

Los más pequeños del club, de categoría cadete de participación, se desplazarán a Andoain el sábado para jugar en esa localidad ante el Ganbara a partir de las 9.00 horas.

ONDARROA

## El IV Festival Marabilli se abre mañana con debates, conciertos, cine y teatro

En el apartado musical se espera la actuación de Amparanoia, Giorgio Bassmatti y Zea Mays. Se realizará un homenaje póstumo a José Mari Argoitia

:: A.E.

**ONDARROA.** El escritor guipuzcoano Pako Aristi abre mañana la cuarta edición del festival Marabilli de Ondarroa, jornadas que surgieron en reconocimiento al cineasta local Aitzol Aramaio y que en su cuarta edición se han consolidado como una de las principales citas culturales de Lea Artibai con un amplio programa de conciertos, debates, charlas, proyecciones, teatro y todo tipo de actividades con los creadores vascos como eje central.

Aristi será el encargado de abrir los encuentros con una mesa redonda titulada 'Amesten ahal du euskaldunak nozbait boterea-ekin?' en el barnetegi.

A continuación, tras el chupinazo y el pasacalles de los Manuelistas, encargados de la organización, el programa se trasladará a Beikozi con el espectáculo '10 minutu'. Presentado por el grupo de teatro Txo! tomarán parte el dantzari Jon Maya, la investigadora y realizadora Iratxe Fresneda, así como el cocinero Igor Zalakain, el cantante Giorgio Bassmatti, la bertsolari Miren Amuriza y el actor Ander Lipus. La compañía Kukai, premio Max 2017 al Mejor elenco de danza, cerrará la prime-

ra jornada.

Igualmente, la proyección de cortos de realizadores ondarreses se combinará el sábado con la actuación de los niños del coro de la escuela de música y la charla del escritor gallego Xurxo Souto titulada 'Contos do Mar de Irlanda', en el que relatará cuentos de la zona de pesca de Rockall donde faenan los arrantzales ondarreses.

Ese mismo día, el director de 'Amama', Asier Altuna, se reunirá por la tarde con el público en el cine Bide Onera para presentar sus secuencias preferidas, 'Nire sekuentzia kuttunak'. A continuación, el guitarrista Joseba Irazoki y el arquitecto ondarrés Antxon Uskola mostrarán sus creaciones en la plaza, mientras que por la noche será el turno de Amparanoia.

El festival también programará la actuación de Zea Mays, un desafío de bertsos entre Ondarroa y Lekeitio, la puesta en escena de 'Hozkailua', de Artedrama y Huts Teatro, así como una exposición de fotografías de Oier Ituarte, en la galería municipal de la Alameda que abrió sus puertas la pasada semana.

Finalmente, el festival recordará de manera especial al periodista, director y guionista de ETB y miembro fundador de Marabilli José Mari Argoitia. El que fue compositor de algunas de las canciones más conocidas de Itoiz, 'Marea gora' y 'Lo egin', recibirá el tributo de Juan Carlos Pérez y José Garate, miembros del gupo, así como de Bernardo Atxaga y de la escuela de música.

ERMUA

## Organizados nuevos cursos en el KZgunea

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El centro KZgunea de Ermua, ubicado en la segunda planta del edificio Teresa Murga, ofrece formación gratuita en Tecnologías de la Información y Comunicación (TICs) a las personas usuarias a través de una amplia oferta de cursos que se vuelven a organizar este mes de octubre.

Los cursos ofertados por el KZgunea de Ermua se pueden realizar tanto de forma presencial como online. Para el presente mes de octubre se han planificado los cursos presenciales de Aplicaciones Google (16 horas): del 2 al 11 de octubre en horario de 16.00 a 18.00, un curso de Internet básico (20 horas): del 16 al 27 de octubre de 18.00 a 20.00 horas, curso de Retoque fotográfico con GIMP

(16 horas): del 16 al 27 de octubre de 9.00 a 11.00 horas, curso de Smartphones y Tablets (14 horas): del 23 al 31 de octubre en horario de 11.00 a 13.00, y un Curso de Compras seguras por Internet (4 horas): 30 y 31 de octubre de 18.00 a 20.00 horas.

Además de formación, el centro KZgunea también ofrece conexión gratuita a Internet, posibilidad de obtener el certificado IT Txartela durante todo el año y la opción de crear webs gratuitas para asociaciones.

Para más información, las personas interesadas pueden llamar al teléfono 94 403 33 45, escribir al correo electrónico tutor.ermua@kzgunea.net o acudir al segundo piso del edificio Teresa Murga.

EIBAR

# El Ayuntamiento estudia peatonalizar Julián Etxebarria tras abrir Errebal

## Se quiere conocer primero el grado de afluencia que tendría el parking de coches

Comerciantes y hosteleros solicitan la construcción de una calle de coexistencia, como San Agustín y Zuloagas

ALBERTO ECHALUCE

**EIBAR.** El Ayuntamiento estudiará peatonalizar la calle Julián Etxebarria en función del grado de afluencia de vehículos que tenga el futuro parking, en construcción, de Errebal. Una vez conocido el grado de uso del nuevo espacio es cuando el Consistorio podrá saber si es conveniente suprimir los estacionamientos actuales de Julián Etxebarria, para llevar a cabo una calle de coexistencia peatonal.

Comerciantes y hosteleros de la calle Julián Etxebarria llevan solicitando la peatonalización de esta calle durante los fines de semana y que pase también a ser de coexistencia peatonal. Esta idea ya fue expuesta por los titulares de los negocios al ayuntamiento, pero subrayan que «nunca» recibieron una contestación.

Los comerciantes alegan que «Julián Etxebarria es una calle más céntrica que aquéllas en las que se ha venido actuando en los últimos años y que cuenta con cuatro bares y 14-15 negocios comerciales y de servicios. Sin embargo, el alto número de estacionamientos que presenta impide pasear por sus aceras y ni siquiera sacar veladores a las calles». No obstante, en el seno del Ayuntamiento se ha considerado, de momento, «como no conveniente la realización de esta obra en la céntrica calle» por la necesidad de facilitar puntos de carga y descarga para los numerosos negocios existentes.

En las pretensiones de los hosteleros está la de la ampliación de aceras «para que podamos sacar veladores y para que la clientela pueda acceder con más comodidad. Los vehículos invaden, incluso, las aceras», expresan titulares de negocios.

En este sentido, este sector afirma que «con la peatonalización los



Comerciantes y hosteleros solicitan que Julián Etxebarria sea de coexistencia peatonal :: FÉLIX MORQUECHO

fines de semana se podría ampliar el centro urbano hacia Errebal y Bidebarrieta. «Junto a ello, no ocurre ningún problema si obligamos a los vehículos a girar en Urkizu o se manda a los vehículos a que estacionen en el parking de Txomo o en el futuro parking de Errebal. Somos ciudadanos iguales a los de San Agustín, Zuloagarren y Estaziño y exigimos que esta calle pase a ser como las mencionadas, pero sin vehículos y cerrada al tráfico durante los fines de semana». Los comerciantes hablaban también del importante foco comercial que se ha abierto en Julián Etxebarria, para lo que son exigibles «inversiones que faciliten el paso a la clientela», indican los comerciantes y hosteleros.

En un principio, el espacio multiusos de Errebal y el parking se programa su finalización para después del verano del 2018.

### Renovadas otras zonas

La construcción de calles de coexistencia peatonal no es nueva. Inicialmente, se llevó a cabo en la calle To-

ribio Etxebarria. En vista del éxito, se realizó la modificación de otras calles, como las de San Agustín, Zuloagarren, Ego-gain, y Estaziño. Gracias al programa Merkagune, del Gobierno Vasco, se concedieron 578.204 euros para transformar en zonas de coexistencia las calles Zuloagarren, San Agustín, Ego-Gain y Estación, con el objetivo de posibilitar una mayor comodidad para los peatones y un beneficio para el comercio. «La creación de calles de coexistencia beneficia al comercio de la zona y contribuye a realzar la imagen de Eibar como ciudad de servicios, pero en el caso de Julián Etxebarria son muchos los estacionamientos que tendríamos que suprimir, para lo que ofrecemos Errebal para su uso», dijo el alcalde, Miguel de los Toyos.

En este sentido, al redactarse estos proyectos se tienen en cuenta las condiciones básicas de accesibilidad y no discriminación de las personas con discapacidad así como la utilización de los espacios públicos urbanizados y edificaciones.

También se ha tratado de revisar la actual Ordenanza Reguladora de Terrazas, consensuándola con representantes del sector hostelero, con el objetivo de mejorar la estética de las mismas y causar el mínimo perjuicio al tránsito de los peatones.

Todos estos proyectos se encuadran dentro del plan de renovación y ensanchamiento de aceras que permitan «un tránsito más cómodo, agradable y accesible a los peatones, favoreciendo, así, una movilidad más sostenible y saludable», expresó De los Toyos. Así, en los últimos meses se ha procedido también a la renovación y mejora de las aceras de Isasi, San Juan y Urkizu, dentro de esa mejora de los puntos de paso de los peatones.

El proyecto más importante que se ha ejecutado, este año, ha sido el de Isasi, entre los números 3 y 39, desde el cruce del bar Txoko y la parada de autobús ubicada en el alto de Isasi, frente al colegio La Salle. Con las medidas adoptadas, el proyecto mejora el flujo peatonal, favoreciendo la movilidad.

## EH Bildu alerta del retraso en la puesta en marcha del mapa de servicios sociales

A.E.

**EIBAR.** EH Bildu alerta del «retraso» en la puesta en marcha del mapa de servicios sociales, después que el Ayuntamiento recibiera 103.602 euros, para la puesta en marcha de dé-

ficits de servicios sociales. Existe un plazo que finaliza el próximo diciembre de 2017 para que cada Ayuntamiento invierta el dinero recibido, «aunque se está pendiente de destinar 76.102 euros». Por ello, EH

Bildu considera que el equipo de Gobierno del PSE «anda tarde en su despliegue y tememos que el Ayuntamiento tenga que devolver la cantidad no invertida». Desde EH Bildu recuerdan que «llevamos años reclamando mediante enmiendas y distintas propuestas la puesta en marcha de distintos servicios sociales inexistentes en Eibar, pero el PSE no lo toma en cuenta. Por ejemplo, llevamos tiempo alertando sobre la necesidad de apertura de un albergue para personas transeúntes y sin

techo, pero parece que el PSE teme su apertura y ha rechazado sistemáticamente. Sin embargo, si observamos el informe que analiza los déficits de plazas, en Debabarrena existe la necesidad de crear un albergue para personas sin techo con 13 plazas disponibles. Por ello, EH Bildu reclama un parque de viviendas tuteladas para personas mayores autónomas. Así el grupo abertzale solicita «rapidez, y sobre todo valentía, para arreglar cuanto antes los déficits que marca la ley».

## Eibar y Ermua acogen el fin de semana las jornadas 'Ciencia en Acción'

A.E.

**EIBAR.** Ermua y Eibar acogerán el viernes y el domingo días 6 y 8 de octubre, respectivamente, los actos de inauguración y de clausura de la XVIII edición de 'Ciencia en Acción'. Se trata de un programa internacional que tiene como finalidad la promoción de la comunicación social de la ciencia, la innovación docente en áreas científicas y la popularización de la ciencia y la técnica a todos los niveles en nuestra sociedad. En Ermua, el acto de inauguración en Izarra Centre, el viernes, será a las 19.00 horas. Y, en Eibar, tendrá lugar, la clausura a las 11.00 horas, en el teatro Coliseo.

El programa ofrece una plataforma de divulgación y formación científica, destinada a países de habla hispano-portuguesa, mediante un certamen abierto a los profesionales de los medios y centros, al profesorado de todas las etapas educativas, incluida la universitaria, así como a estudiantes, jóvenes y escolares de todas las edades.

Ermua y Eibar son sede de la octava edición de Ciencia en Acción este año y cuentan con el respaldo de numerosas instituciones públicas y privadas como el CSIC, la Fundación Lilly o las sociedades españolas de Física, Química y Astronomía, entre otras. Entre los colaboradores locales destacan la UPV, Tekniker y empresas privadas como Teneco, o el Grupo Alfa, entre otras. Ambas localidades suscribieron, además, un convenio de colaboración con la asociación organizadora de 'Ciencia en Acción'.

Tanto en el acto de inauguración como en el de clausura participarán los alcaldes de Ermua y de Eibar, Carlos Totorika y Miguel de los Toyos, así como la directora de Ciencia en Acción, Rosa M<sup>a</sup> Ros, que hará entrega de las medallas y diplomas para galardonar a los participantes que impulsan la difusión de la ciencia. En el acto de clausura, que se celebrará en Eibar, también estarán presentes José Ramón Urquijo Goitia, representante del CSIC y Enrique Zuazua, matemático eibarés.

A lo largo del último año, los centros escolares y otra serie de agentes han llevado a cabo programas para incentivar el estudio de las materias científico-tecnológicas, ante la bajada de matriculaciones.

Para cualquier consulta o aclaración pueden dirigirse a los números de teléfono 943 708 706 (Ermua) o al 943 708 401 (Eibar) o bien escribir al buzón rtejada@udalermua.net o komunikazioa@eibar.eus.